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Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal, Vereador Fábio Dias, Excelentíssimos 

Senhores Vereadores Erivan Justino, líder do Governo nesta Casa, Beto da Saúde, Élcio Pontes, 

Josemar Bezerra, Lucicláudio Bezerra, Marco Celito, Nayara Fonseca, Paulo César Beju, Rodolfo 

Bezerril, Tarcísio das Horteiras, Talita Mariele e Zuleide Guilherme, Excelentíssimo Senhor vice-

prefeito Glauther Adriano, Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual Tomba Farias, Secretários 

Municipais e demais servidores que compõem nossa administração, servidores desta Casa 

Legislativa, população presente à Câmara Municipal, e aqueles que nos acompanham através 

das redes sociais e pela Rádio Santa Cruz FM, boa noite! 

É com muita alegria e satisfação que retorno a esta Casa, no início de seu ano legislativo, para 

abrir seus trabalhos com a leitura da nossa Mensagem Anual, na qual iremos apresentar a partir 

de agora um resumo de todo nosso trabalho no ano de 2022 e o que estamos projetando para 

este ano de 2023, sempre pensando em prol de nossa população e no bem da municipalidade. 

O ano passado foi marcado pelo retorno à normalidade, após dois anos intensos de combate ao 

Coronavírus e seus efeitos devastadores em todo o mundo, em uma pandemia sem precedentes 

para esta geração. 

Conseguimos realizar a volta dos principais eventos da cidade, retornando à vida normal sem as 

restrições sanitárias impostas pela pandemia, e focando nossas ações nas mais diversas áreas 

que formam a gestão municipal, garantindo que o máximo de serviços possível fossem 

realizados para nossa população. 

Mesmo com todo desenvolvimento de nossa gestão, nas mais diversas áreas administrativas, 

começamos o ano de 2022 com mais um surto da Covid-19, o da variante Ômicron, que assustou 

o mundo com um alto índice de infecção, embora a taxa de mortalidade desta variante tenha 

sido infinitamente menor que as demais variantes vivenciadas nos outros picos da pandemia. 

Mesmo assim, os dois primeiros meses do ano passado foram de enfrentamento mais firme 

contra a Covid-19 e contra uma onda de outras síndromes gripais, o que fez com que nossa 

gestão tivesse que abrir novamente, por cerca de dois meses, o Centro de Enfrentamento às 

Síndromes Gripais, no Ginásio Poliesportivo Deputado Marcílio Furtado, para atender nossa 

população, desafogando, assim, as Unidades Básicas de Saúde, o Hospital Municipal Aluízio 

Bezerra e o Centro de Saúde da Família no bairro do Paraíso. 

Chegamos a registrar mais de 120 casos em um só dia, mas a taxa de mortalidade e internação 

foi quase zero, o que fez essa onda durar menos tempo e, com a população vacinada, seus 

efeitos foram bem menores que em outros momentos da Pandemia. 

Os primeiros meses de 2022 também foram marcados pelo início da vacinação das crianças de 

05 a 11 anos contra a Covid-19, o que garantiu proteção para essa faixa etária, embora, 

infelizmente, tenhamos tido uma baixa adesão da população para este público. 

Aqui, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, faço um adendo importante aos pais 

e responsáveis por crianças, que nos escutam neste momento. Precisamos melhorar nossos 
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índices de vacinação, não só contra a Covid-19, mas contra as demais doenças que temos vacinas 

no calendário regular de vacinação, durante todo o ano nas Unidades Básicas de Saúde. 

Desde 2018, nosso Estado não atinge nenhuma meta de vacinação, seja em crianças, grávidas, 

pessoas com comorbidades ou idosos, que são o público mais suscetível a agravos das doenças, 

caso não estejam vacinados. 

É hora de unir forças, redobrar a atenção e os cuidados. Temos o SUS disponibilizando todas 

essas vacinas de forma gratuita, o que é uma vitória para a população, e precisamos cada vez 

mais ficar atentos ao calendário de vacinação para que possamos evitar que doenças como a 

paralisia infantil voltem a ser uma realidade em nossa sociedade. 

Já determinei a nossa secretária Cássia Penha que neste ano priorize as campanhas de 

vacinação, inclusive, se for preciso, buscando esse público casa a casa, tudo para garantir que a 

população esteja protegida contra doenças que possam levar a morte ou a sequelas pelo resto 

de suas vidas. 

É um esforço que precisa ser compartilhado e que precisamos unir forças para que a população, 

especialmente os grupos considerados prioritários, estejam cada vez mais protegidos contra 

doenças muito prejudiciais à saúde humana. 

Inclusive, no final do ano passado, na última reunião que tive com os secretários municipais, 

determinei que a saúde terá um olhar mais especial ainda ao longo deste ano, em que pese as 

dificuldades sempre existentes em seu custeio por parte de quaisquer das esferas de governo, 

seja ela, Federal, Estadual ou Municipal. Não é incomum nos depararmos, diariamente, com 

hospitais da rede estadual superlotados, com pacientes em seus corredores, sem deixar de 

mencionar, aqui, ainda, as inúmeras filas no sistema de regulação estadual para a realização de 

exames e cirurgias eletivas, o que acaba refletindo consideravelmente nos municípios, que 

precisam dispor de mais recursos para o custeio da saúde de sua população. 

E dada essa introdução, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, começo de fato, 

essa mensagem, falando exatamente sobre a saúde de nosso município, pois sei o quão 

grandiosos e necessários são os anseios da população no que tange à saúde pública neste país. 

É um dever nosso cuidar daquilo que é mais valioso para às pessoas, que é a sua saúde, e por 

isso, iremos priorizar ao longo deste ano as ações de promoção à saúde. 

A Atenção Básica precisa, e terá, cuidado especial ao longo deste ano. 

Já fazemos muito. Os números mostram que nosso atendimento diário é em grande quantidade, 

mas precisamos avançar mais, e queremos contar com o apoio dos profissionais de saúde, para 

garantir que a Atenção Primária seja uma prioridade constante, fortalecendo as ações em grupo, 

especialmente trabalhando com hipertensos, diabéticos, grávidas, e outros grupos prioritários.  

Nossa gestão foi uma das poucas que manteve o Núcleo de Apoio a Saúde da Família, o NASF, 

em pleno funcionamento, com uma equipe multiprofissional formada por educadores físicos, 

fisioterapeuta, nutricionista, assistente social, entre outros profissionais, que dão suporte no 
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trabalho diário das equipes das Unidades Básicas de Saúde, apesar do governo federal não 

disponibilizar mais para os municípios, os recursos para esta finalidade. 

Existem, atualmente, grupos de saúde da mulher, saúde do homem e saúde do trabalhador, 

onde cada grupo participa de sessões de atendimentos na Academia de Saúde, localizada no 

Centro de Treinamento, em uma parceria das Secretarias Municipais de Saúde e, de Esporte e 

Lazer, onde centenas de pessoas ao longo do ano passam por esse tipo de atendimento. 

Mas, é preciso avançar mais. Por isso, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, no 

ano passado adquirimos, com recursos próprios da prefeitura, equipamentos para duas novas 

academias de saúde, que serão instaladas já no início deste ano no Parque Ecológico e na 

Pracinha que fica no início da Avenida Paulo Afonso, no bairro do Paraíso, vizinha a Junta do 

Serviço Militar. 

Para instalação destas academias, estamos na fase da execução das obras estruturantes que irão 

receber os equipamentos, também realizadas com recursos próprios da prefeitura, e nas 

próximas semanas queremos esses serviços concluídos para que as novas academias de saúde 

estejam à disposição da população. 

Nossa ideia é ampliar os serviços desenvolvidos pelo NASF nessas novas instalações, 

estimulando a prática de exercícios físicos para a população, que são essenciais para prevenção 

e controle de doenças como diabetes e hipertensão, que servem de base para outras doenças 

mais graves e que precisam ser combatidas, garantindo uma vida mais saudável para nossa 

população. 

Enfatizo mais uma vez, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, que a Atenção 

Básica será prioridade, pois queremos ver nossa população mais saudável e melhor assistida, 

garantindo avanços na qualidade de vida para todos. 

Desde já, aproveito para destacar que as ações de prevenção à saúde são muito importantes, 

mas a Prefeitura de Santa Cruz também tem como prioridade a parte curativa, com a 

manutenção dos serviços de urgência e emergência em saúde. 

Enquanto outras cidades de nosso porte têm hospitais regionais administrados pelo Governo do 

Estado, Santa Cruz tem um hospital municipal, que atende de forma regional, fato público e 

notório, porém não recebe recursos estaduais para sua manutenção, dependendo de um 

repasse fixo federal, mas com altas contrapartidas municipais para o seu funcionamento. 

Quem olha para o nosso Hospital Municipal Aluízio Bezerra e vê os desafios diários de nossas 

equipes de gestão e de profissionais, não sabe como é desafiador manter todo o atendimento 

apenas com recursos próprios e de alguns repasses federais, sem qualquer outro tipo de fonte 

financeira para sua manutenção. 

Os desafios são inúmeros, desde a estruturação de uma rede de atendimento melhor para a 

população, com a manutenção de dois médicos atendendo por plantão de 24 horas, passando 

por ambulâncias que atendam nossas demandas, e insumos que possam garantir que o paciente 

tenha o atendimento correto e a medicação adequada para o seu tratamento. 
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Não é fácil manter tudo isso e sabemos que precisamos avançar mais. Mas repito, Senhor 

Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, administrar um sistema de saúde onde além do 

cuidado com a Atenção Básica de Saúde, que é nossa obrigação constitucional, temos ainda, que 

investir forte na média e alta complexidade, e que mesmo não sendo nossa responsabilidade, 

fazemos com muito zelo e carinho, pensando sempre no bem estar da população. 

Falhas, infelizmente podem existir, mas não tenho dúvidas que a equipe de profissionais que 

temos naquele Hospital dão o máximo para que a população seja bem atendida e tenha a 

resolução de seu caso da melhor forma possível. 

E nós temos um alto índice de resolutividade nos atendimentos. Temos uma média que gira em 

torno de 200 pacientes por dia, de vários municípios da região, e conseguimos resolver mais de 

99% dos casos, apenas com pontuais urgências que precisam ser encaminhadas para unidades 

especializadas, como os Hospitais Walfredo Gurgel, Maria Alice, Deoclécio Marques, dentre 

outros, mas temos a consciência tranquila que estamos fazendo tudo que podemos e que a 

população tem o melhor atendimento possível para ver seu problema de saúde resolvido. 

Para este ano, vamos avançar, também, em infraestrutura. Iremos adquirir ou locar novas 

ambulâncias, realizaremos reparos essenciais para manutenção do hospital, e estamos na luta 

para construção de um novo Centro Cirúrgico. 

Essa batalha, inclusive, tem recebido ajuda do Deputado Estadual Tomba Farias, que está 

articulando com o Deputado Federal Robinson Faria, a liberação de cerca de R$ 1,5 milhão para 

construção do novo Centro Cirúrgico do Hospital Municipal Aluízio Bezerra, que atenderá 

pacientes de Santa Cruz e região. 

A construção do novo Centro Cirúrgico se faz necessária, pois a estrutura anterior foi 

readequada para o funcionamento dos leitos de UTI COVID que utilizamos na pandemia, e que 

pretendemos transformar em leitos de UTI Geral. 

Todos os equipamentos estão lá aguardando ajuda para que possamos realizar esse sonho de 

termos em Santa Cruz, leitos de UTI Geral regulares e com cofinanciamento adequado por parte 

do Governo Federal.  

E aqui, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, clamo por ajuda à toda a classe 

política santa-cruzense, independentemente de partido e ideologia política, para esta 

importante causa municipalista. 

Sei que alguns tem parlamentares que são aliados da Governadora Fátima Bezerra, e nós 

também temos nossos aliados, e vou bater a porta de todos, para que possamos implantar leitos 

de UTI Geral no Hospital Municipal Aluízio Bezerra, ajudando a salvar vidas. Peço o empenho de 

cada um de vocês, por esta causa. 

Esse é um dos nossos objetivos e peço que possamos desarmar palanques, pois as eleições já 

acabaram, e precisamos lutar em conjunto para que tenhamos recursos para implantar e custear 

os leitos de UTI Geral em nosso Hospital. 
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Na Pandemia, onde mantivemos os leitos de UTI Covid por mais de um ano e meio com recursos 

próprios e com ajuda enviada pelo Governo Federal para enfrentamento a Covid-19, o Estado 

ajudou apenas nos três meses iniciais com parte desses recursos, mesmo se comprometendo 

com o Ministério Público através de um acordo judicial. 

Agora, queremos um compromisso conjunto para termos naquela unidade de saúde, além do 

novo Centro Cirúrgico que tem recursos já bem encaminhados, ajuda de toda classe política e 

governamental para abrirmos e mantermos os leitos de UTI do nosso hospital que, inclusive, já 

possui boa parte dos equipamentos necessários à sua instalação na modalidade de UTI Geral. 

Mas, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, lembro a todos que, além da urgência 

e emergência do Hospital Municipal Aluízio Bezerra, mantidos por nossa gestão, nós temos 

atualmente outro serviço de urgência e emergência que a Prefeitura de Santa Cruz é 

responsável: o Centro de Saúde da Família, no bairro Paraíso. 

Enquanto muitos duvidavam que abriríamos aquele prédio com esse tipo de serviço, a Pandemia 

acelerou nosso projeto, e o serviço foi aberto em maio de 2020, atendendo às urgências de 

saúde de Santa Cruz e região. 

Com a queda dos índices da Pandemia, alguns pensaram que fecharíamos o serviço, mas 

mantivemos o Centro de Saúde da Família funcionando 24 horas por dia, com equipe 

multiprofissional de médicos, enfermeiros, técnicos em enfermagem, e demais profissionais de 

saúde, atendendo as demandas da população, especialmente do bairro Paraíso. 

Isso é compromisso com nossa saúde. É preciso termos, diariamente, zelo e cuidado com os 

recursos do município, para garantir a boa manutenção de toda essa estrutura de saúde que 

não é simples, nem barata. 

Além de tudo isso, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, esse ano vamos 

fortalecer outros serviços importantes.  

Queremos ampliar o atendimento do Centro Especializado em Reabilitação (CER), que este ano, 

terá novos equipamentos para as demandas dos pacientes que precisam desses serviços 

especializados com sua equipe multiprofissional, pois adquirimos recentemente, com recursos 

do Governo Federal, através de um projeto elaborado junto ao Ministério da Saúde, cerca de R$ 

1 milhão em equipamentos. 

Este ano, vamos abrir o novo Centro de Apoio Psicossocial (CAPS AD III), para cuidados com os 

pacientes dependentes de álcool e outras drogas. O prédio está pronto em sua estrutura física, 

e encontra-se na fase final de organização para que possamos inaugurá-lo em breve e ver esse 

tão importante serviço, em funcionamento. 

Também queremos ampliar os serviços do Centro de Apoio Psicossocial (CAPS II), para pacientes 

com transtornos mentais. Nossa ideia é levar a estrutura do CAPS II para onde funcionava a 

Unidade Básica de Saúde Paraíso I, melhorando aquela infraestrutura para atender as demandas 

dos profissionais. 

8 / 56



 

      

 

Para tentar amenizar as filas por exames médicos, já determinei a nossa secretária, a elaboração 

de mutirões de exames, que queremos fazer em breve para que possamos ver as filas das 

demandas da população diminuir, e que o sistema deixe de ser um vilão, como é visto por 

muitos, e passe a ajudar a agilizar todos esses atendimentos, mesmo sabendo que muitos destes 

exames são de média e alta complexidade, e não dependem apenas da vontade de nossa gestão, 

face a vultosa necessidade de recursos, o que nos leva a buscar parcerias com as demais esferas 

de governo. 

Outra preocupação que teremos este ano, é com a manutenção da Farmácia Básica, um dos 

grandes desafios de nossa saúde. Para execução desse serviço, os recursos são considerados 

tripartite, oriundos dos governos Federal, Estadual e Municipal. Mas, o Governo do Estado, 

mesmo com as sucessivas intervenções da Federação dos Municípios - FEMURN, permanece 

inadimplente com seu repasse, o que faz com que o município coloque recursos bem acima do 

suportado, trazendo problemas para sua manutenção regular. 

Registro, entretanto, que a Governadora tem informado aos municípios que vai regularizar esses 

pagamentos e esperamos que isso aconteça com a maior brevidade possível, para que possamos 

melhorar o serviço da Farmácia Básica em nosso município. 

Temos outros financiamentos importantes na saúde, que requer recursos significativos, como é 

o caso dos pacientes que são diabéticos, e dependem de insulinas e insumos para controle da 

doença. 

Investimentos mensalmente, com recursos próprios da Prefeitura, cerca de R$ 60 mil para 

compra dos materiais essenciais para estes pacientes, atendendo a 261 pessoas que dependem 

do atendimento municipal para ter uma saúde de mais qualidade. 

Outra questão importante de saúde é o cuidado com os animais. No ano passado, intensificamos 

a parceria com a ONG “Patinhas do Amor”, que cuida de animais como cães e gatos. 

Estamos construindo juntos políticas públicas que possam garantir que os animais, considerados 

errantes, que vivem nas ruas, não tenham doenças que prejudiquem a vida humana. 

Começamos um trabalho de incentivo a castração dos animais, que pretendendo intensificar ao 

longo deste ano. 

Mas, nosso foco será a abertura de uma Unidade de Vigilância de Zoonoses, para controle de 

doenças em animais, com foco também na criação de um local para acolhida de cães e gatos 

para tratamento e, em seguida, serem colocados para adoção. 

Paralelo a isso, faremos um trabalho de conscientização da população para deixar de ter o 

Parque Ecológico como um deposito de animais. As pessoas pegam gatos nas ruas e levam para 

o Parque Ecológico, aumentando diariamente a população destes animais, podendo trazer 

problemas para as pessoas que frequentam aquele ambiente. 

Vamos focar no trabalho da retirada daqueles animais do Parque, buscando formas deles terem 

um lar, dando segurança para os bichos e, especialmente, para nossa população, bem como 

para os frequentadores do Parque Ecológico. 
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Tudo isso está sendo preparado e vamos executar aquilo que for possível para garantir que os 

serviços de saúde cheguem à população, especialmente aos que mais necessitam, melhorando 

assim, os serviços oferecidos aos seus usuários. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, como disse anteriormente, o ano passado 

foi de retorno à normalidade em diversas áreas, e conseguimos executar projetos em vários 

setores que foram afetados pela pandemia nos anos anteriores. 

Além de cuidar da saúde, precisamos sempre investir no trabalho social, para garantir que as 

famílias mais carentes tenham acesso a serviços que supram suas necessidades. 

Foi assim, que ano após ano, conseguimos fortalecer a rede de serviços do Sistema Único da 

Assistência Social (SUAS), em trabalho incansável, da Secretaria Municipal de Assistência Social 

e seus programas. 

A cada ano que passa, os trabalhos socioassistenciais desenvolvidos por nossa gestão chegam a 

população mais carente, pois temos um olhar especial para este público, que tem inúmeras 

demandas urgentes que precisam ser solucionadas. 

Os trabalhos desenvolvidos pelos profissionais que formam os Centros de Referência em 

Assistência Social (CRAS), o Centro de Referência Especializado em Assistência Social (CREAS), o 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV) e o Criança Feliz, são diários e requer 

cuidados especiais para que estas demandas sejam atendidas, garantindo, pelo menos o básico, 

para inúmeras famílias. 

É um trabalho, muitas vezes silencioso, a margem da sociedade, que não enxerga as dificuldades 

vividas por muitos de nossos irmãos, mas que são realizados diariamente por nossas equipes da 

Secretaria Municipal de Assistência Social, e que dão mais dignidade a quem mais precisa.  

Nossa cidade, assim como todo o país, tem muitos e graves problemas sociais. São mulheres 

que sofrem com violência doméstica, crianças que ainda trabalham e sofrem com a prostituição 

infantil, idosos que são abandonados por suas famílias. 

Esses são apenas alguns exemplos, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, que 

nossas equipes de técnicos da Assistência Social vivenciam no dia a dia. Por isso, precisamos ter 

sempre pessoas capacitadas para acolher estas famílias e fortalecer esses vínculos, evitando que 

mais problemas graves possam surgir. 

Nunca é fácil vencer um abuso, especialmente vivenciado dentro de casa, mas quando essa 

denúncia chega a nossa rede socioassistencial, nossos profissionais estão preparados para dar o 

melhor suporte de atendimento possível e ajudar aquela família a se reestruturar, a superar 

qualquer tipo de abuso e abusador. 

Tenho muito orgulho de nossas equipes da rede municipal socioassistencial, que fazem um 

trabalho brilhante que leva muita dignidade às famílias santa-cruzenses e terão, cada vez mais, 

o apoio de nossa gestão, para o fortalecimento desses serviços. 

Dentro dessas ações cotidianas, foi muito bom ver novamente, os nossos idosos em atividades 

constantes de convivência, já que durante a pandemia sofreram muito com o isolamento social. 
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Participando assim, de intercâmbios com idosos de outros municípios, além de sempre estarem 

presentes nas atividades culturais desenvolvidas por nossa gestão, levando dignidade para este 

público, que muitas vezes, é esquecido até pela própria família. 

E todo esse trabalho sempre é coroado pelas nossas boas ações! Tanto é que, no final do ano 

passado recebemos o Selo “Amigo da Família”, concedido pelo Ministério da Mulher, da Família 

e Direitos Humanos, a apenas 28 municípios brasileiros pelo reconhecimento na execução de 

programas importantes, como o programa Criança Feliz, mostrando o comprometimento na 

execução dos serviços cotidianos em defesa dos direitos das famílias carentes de nosso 

município. 

Neste ano, nosso objetivo será melhorar a infraestrutura do Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos (SCFV), em um novo espaço que será preparado para acolher as 

crianças e os adolescentes nas oficinas que se desenvolvem cotidianamente, além de espaço 

preparado para o desenvolvimento das atividades com nossos idosos. 

O cuidado com quem mais precisa, continuará a ser prioridade constante de nossa gestão. 

Falando em prioridade, agora é a vez de falar de mais uma área que temos trabalhado 

incansavelmente, a educação. 

Quando me candidatei pela primeira vez para ser gestor desse município, minhas primeiras 

palavras foram garantir que a educação seria uma prioridade constante em nossa gestão. E 

tenho a consciência tranquila, que temos honrado diariamente com esse compromisso. 

Em 2022, foram inúmeras ações, seja em infraestrutura, ou em valorização dos profissionais, 

garantindo que nossos alunos tenham o melhor acesso a educação na rede municipal de ensino. 

Ainda no final de 2019, fizemos serviços de reestruturação das escolas urbanas da rede 

municipal de ensino. Já no final de 2021 e ao longo de 2022, os trabalhos se concentraram nas 

escolas rurais, oferecendo a mesma estrutura educacional para nossos alunos da zona rural 

assim como fizemos com aqueles da zona urbana. 

Com isso, investimos mais de R$ 3,4 milhões para reformar, ampliar, climatizar e equipar 09 

unidades educacionais na zona rural de Santa Cruz. São elas: Unidade Nossa Senhora das 

Vitórias, no sítio Pitomba; Unidade Manoel Vicente, no sítio Catolé; Unidade Maria Augusta, no 

sítio Volta; Unidade Nossa Senhora Aparecida, no sítio Angicos; Escola Municipal Manoel 

Fernandes, no sítio Umbú; Unidade Ecilda Ramos de Souza, no sítio Tanques; Unidade Santa 

Isabel, no sítio Caiçarinha do Carneiro; Escola Municipal Prof° Ivaita Guilherme de Lima, no 

Assentamento Alto da Colina e a Escola Municipal João de Oliveira Confessor II, no sítio 

Bonsucesso. 

Cada unidade vivenciou uma verdadeira transformação, melhorando toda infraestrutura 

oferecida aos estudantes e professores, garantindo um melhor acesso ao ensino para nossas 

crianças e adolescentes também, na zona rural. 

Esse trabalho foi muito especial, e pode ser conferido em nossas redes sociais através de 

diversos vídeos institucionais que preparamos para mostrar à comunidade todas essas ações, 
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que é motivo de orgulho para todos nós, pois mostra que a zona rural também está sendo 

lembrada em nossa gestão, levando educação igualitária para todos os alunos de nossa rede 

municipal de ensino. 

A preocupação com a estruturação do transporte escolar já vem desde o ano passado, quando 

entregamos três novas vans para a educação, duas delas para transporte escolar e uma para o 

projeto “Esporte na Escola”, que foi fortalecido no ano passado, com mais alunos inscritos em 
modalidades esportivas escolhidas pelos próprios estudantes. 

Ainda entregamos um novo caminhão frigorífico para o setor de Alimentação Escolar, além de 

uma caminhonete Amarok e um veiculo Gol para os serviços administrativos da Secretaria 

Municipal de Educação. 

Além dessas ações importantes, no ano passado entregamos um novo fardamento para todos 

os estudantes da rede municipal de ensino, com uma novidade: os alunos receberam calçados 

pela primeira vez, além de camisa e calça ou bermuda, dependendo da série que o estudante 

cursa. Em investimentos de mais de R$ 500 mil. 

Outra ação de infraestrutura foi a instalação de parquinhos infantis em todas as escolas rurais e 

nas creches urbanas de nossa rede municipal de ensino, garantindo momentos de lazer e 

socialização de nossos estudantes, fator também importante no processo de 

ensino/aprendizagem na educação. 

Além disso, as questões sociais vivenciadas por nossos estudantes também são prioridade na 

rede de ensino municipal, com o fortalecimento do Serviço Psicossocial de Apoio ao Processo 

Educacional, que atende alunos de toda a rede municipal, com profissionais de psicologia e 

assistência social, atendendo demandas sociais de alunos e seus familiares, ajudando a 

identificar problemas que afetem as crianças no dia a dia e dando suporte profissional para que 

isso seja superado. 

Como todos sabem, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, todos os esforços para 

uma educação de qualidade também passam pela valorização de nossos profissionais, 

especialmente os professores, que tem tido uma atenção especial de nossa gestão. 

No início do ano passado, equiparamos as carreiras dos professores recém-contratados no 

último concurso público com os demais profissionais, e asseguramos o pagamento do Piso 

Nacional Salarial do Magistério, de forma integral, coisa que nem todos os Entes Federativos 

conseguiram cumprir, como o próprio Governo do Estado, que parcelou o Piso de 2022 e até 

hoje não conseguiu cumprir o acordo firmado com a categoria. 

Como nossa gestão prioriza muito os profissionais, a primeira medida tomada neste ano para a 

educação foi a atualização do Piso Nacional Salarial dos Professores, em mais 14,95%, e todos 

os professores já receberam seus salários de fevereiro, com o piso atualizado e o retroativo 

referente a janeiro, inclusive, antes mesmo do término deste mês, no dia 17 de fevereiro, ou 

seja, antes do carnaval. 
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Nesse processo de valorização do magistério, estamos firmando uma parceria com a 

Universidade do Estado do Rio Grande do Norte (UERN) para início de um programa de 

Mestrado que será oferecido para os professores da rede municipal de ensino. 

Inicialmente serão 20 vagas abertas, mas queremos expandir para todos os profissionais da rede 

que desejarem, fato que vai dar ainda mais capacitação para nossos profissionais e terá 

resultado significativo na melhoria da qualidade do ensino da rede municipal de educação. 

Além disso, convocamos no início deste ano, 19 novos professores para compor e reforçar o 

nosso quadro docente, garantindo mais profissionais capacitados, com novas metodologias e 

práticas de ensino, que vão se somar e oxigenar ainda mais nossa rede municipal. 

Em termos de infraestrutura, no início deste ano fizemos a maior entrega de veículos para a 

frota da Prefeitura de Santa Cruz, todos eles direcionados para a educação.  Foram 18 veículos 

em investimento de mais de R$ 5 milhões com recursos próprios do município. 

Entregamos no início deste mês 07 ônibus escolares, 06 vans, 04 veículos Fiat Argo e 01 

caminhão.  

Pela primeira vez na história de Santa Cruz, todo o transporte escolar municipal será feito com 

veículos próprios da frota da Prefeitura, o que vai evitar transtornos com os ônibus escolares 

que eram locados para execução desse serviço. Tudo isso vai garantir mais segurança e conforto 

para os alunos que utilizam diariamente o transporte escolar, bem como, minimizar os custos 

com o transporte escolar. 

Registre-se ainda, que disponibilizamos diariamente, dois ônibus escolares padrão FNDE do tipo 

ORE 3, para transporte dos alunos universitários para Natal e Currais Novos. 

Já autorizamos a compra de dois novos micro-ônibus que servirão como reserva técnica para 

que, se algum ônibus vier a ter algum problema mecânico, tenhamos um reserva para impedir 

que o serviço seja paralisado e os alunos prejudicados, bem como, estamos adquirindo 14 

motocicletas para suporte às unidades escolares do município. 

Ainda na área de infraestrutura, a grande obra que executaremos este ano será a nova creche 

do Conjunto Cônego Monte. Investiremos cerca de R$ 3,5 milhões, com recursos próprios da 

prefeitura, para que a obra seja executada, beneficiando alunos de vários bairros da cidade, 

como Conjunto Cônego Monte, bairros Alegre, Augusto Fernandes, Três a Um, entre outros, que 

terão uma estrutura de qualidade, confortável e acessível para um melhor aprendizado em sala 

de aula. 

A área da obra, que fica por trás do Parque Ecológico, já foi isolada pela empresa ganhadora da 

licitação e os serviços serão iniciados o quanto antes possível, pois a ordem de serviço já foi 

assinada no início deste mês de fevereiro, quando da abertura da Jornada Pedagógica. 

Além da construção da creche do Conjunto Cônego Monte, já autorizei a elaboração de um 

projeto para construirmos, também com recursos próprios da prefeitura, uma nova escola para 

o Assentamento Santa Rita, que vai atender dezenas de alunos de várias localidades rurais, e 

terá investimentos de cerca de R$ 1 milhão. 
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Tudo isso para garantir que a educação santa-cruzense continue avançando. 

Tenho certeza que estamos preparando uma futura geração de alunos com melhor formação, 

pois a união de esforços, infraestrutura de qualidade, professores capacitados e valorizados, vão 

fazer com que nossos alunos tenham o melhor ensino infantil e fundamental possível. 

Enfatizo aqui, que o IDEB de nossas escolas no ano passado já foi um sinal desta melhora. 

Praticamente todas as escolas tiveram bons índices educacionais e isso é apenas o início de tudo 

que pretendemos alcançar nos próximos anos na educação santa-cruzense. 

Esse trabalho incansável continuará e tenho certeza que nossa educação vai avançar ano após 

ano, e Santa Cruz será, muito em breve, uma referência na área educacional para todo o Rio 

Grande do Norte. Podem anotar! 

Uma mostra do comprometimento de nossas escolas foi a realização do Desfile Cívico de 07 de 

Setembro, que no ano passado, voltou às suas origens na Rua Dr. Pedro Medeiros e “Praça da 

Matriz”, reunindo um grande público, com uma temática importante: a história e cultura dos 

municípios da região Trairi. 

Todas nossas escolas públicas municipais participaram do desfile cívico, que ainda contou com 

algumas instituições privadas e grupos tradicionais, abrilhantando ainda mais o desfile cívico, 

que foi importante para que nossa população conhecesse um pouco sobre a história dos 

municípios de nossa região e as temáticas desenvolvidas por cada escola da rede municipal de 

ensino durante o desfile. 

Para este ano, queremos que nosso desfile seja ainda maior e com representatividade de todas 

as escolas, valorizando esta data tão significativa de nosso país, comemorando nossa pátria com 

as crianças de nossa cidade dando um espetáculo de cidadania em suas apresentações. 

Falando em desfile cívico, me fez lembrar, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, 

que no final do ano passado, fizemos ainda, mais um grande investimento para as escolas 

municipais, que foi a compra de instrumentos musicais para montagem de cinco bandas marciais 

para escolas da rede municipal de ensino, na ordem de aproximadamente R$ 200 mil, também 

com recursos próprios do município. 

As escolas formarão suas bandas marciais, e disponibilizarão para nossos alunos, aulas de música 

com acompanhamento técnico, em mais um projeto que ajudará na formação destes 

estudantes, já que a música também é um instrumento de transformação na vida dos mais 

jovens. 

Outro investimento que iremos fazer para fortalecer nossa rede municipal de ensino, será a 

implantação, ainda nesse primeiro semestre, de um projeto piloto de robótica em nossas escolas 

da rede municipal. 

Iremos implantar cinco laboratórios de robótica em escolas municipais, em um projeto piloto, 

que vai incentivar nossos alunos nessa área, que é uma realidade entre os mais jovens, e que 

em tempos cibernéticos ajudará significativamente na formação destes estudantes. 
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A inovação será pauta permanente a partir de agora em nossa rede municipal de ensino, o que 

vai garantir crianças ainda mais conectadas e preparadas para seu futuro educacional. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, além do trabalho de transformação em 

nossa educação, e de forma muito especial na melhoria da infraestrutura de nossas escolas 

rurais, nossa gestão tem ano após ano trabalhado muito para levar dignidade ao homem do 

campo, com ações cotidianas que possam melhorar a qualidade de vida do agricultor familiar, 

que tem se desdobrado para conviver com a seca constante na zona rural. 

Apesar do ano passado ter sido melhor de chuvas na região, inclusive com nosso Açude Público 

de Santa Cruz sangrando, após uma espera de 11 anos, o período chuvoso foi irregular e muitas 

comunidades rurais precisaram receber assistência de nossa gestão para conviver com a seca. 

Uma medida que sempre priorizamos é a manutenção da Operação Pipa do Exército Brasileiro, 

que chega a praticamente, todas as comunidades rurais e garante água de boa qualidade para 

o agricultor familiar. 

Nossa operação continua sendo uma das maiores do Estado, com 12 caminhões-pipa na zona 

rural, abastecendo 202 cisternas cadastradas no programa de distribuição de água potável em 

78 comunidades, contemplando 4.665 pessoas. 

No ano passado, recebemos do ex-ministro e agora Senador da República Rogério Marinho, mais 

um caminhão-pipa, que se somou a outro já existente em nosso município e auxilia no envio de 

água para algumas comunidades que tem mais dificuldade de receber água tratada. 

É um trabalho assíduo, diário, e que fazemos com muita atenção para levar água ao homem do 

campo. 

Além disso, intensificamos o trabalho de perfuração e instalação de poços tubulares, seja com 

recursos oriundos da Fundação Nacional da Saúde (FUNASA), do Ministério do Desenvolvimento 

Regional ou com recursos próprios da Prefeitura, assegurando o máximo de comunidades 

contempladas. 

Ao todo, foram perfurados 89 poços tubulares em diversas comunidades, tais como: Boa Vista, 

Massapê, Boqueirãozinho, Chaves Bela, Tanquinhos, Fazenda Feijão, Furnas, São Francisco, 

Catolé, Mundo Novo, Mangangá, Assentamento Alto da Colina, Assentamento Santa Rita, 

Malhada dos Bezerros, Açude do Alívio, Jurema, Queimadas, Ramada, Aroeira, Umbu, 

Bonsucesso, Santa Helena, Fomento, Pedrez e Riacho Salgado. Todos os poços que tiverem uma 

vazão de água para suportar uma bomba ¾ c.v. foram devidamente instalados.  

Realizamos a instalação de outros 30 poços já existentes em outras comunidades, com sistemas 

de coletividade, ou seja, o proprietário doa para a prefeitura parte da terra onde o poço será 

instalado e o poço passa a ser de uso comunitário daquela localidade rural.  

Outra ação importante para o convívio com a seca foi a instalação, através do Ministério do 

Desenvolvimento Regional, numa ação do então Ministro Rogério Marinho, de 64 Reservatórios 

de água com capacidade de armazenamento de 16 mil litros, distribuídas em 23 comunidades 

da zona rural. 
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Para instalação dessas cisternas, o Governo Federal exigiu que a seleção fosse feita por renda, o 

que nos deixou muito felizes, pois os agricultores familiares mais carentes de nossa zona rural 

foram os verdadeiros beneficiados. 

Outra ação, igualmente importante, na zona rural, em parceria com o Ministério do 

Desenvolvimento Regional foi a instalação de oito sistemas dessalinizadores nas comunidades 

rurais de Santa Cruz, que transformam a água salobra em água potável para consumo humano, 

plantação e ainda uso animal. As comunidades contempladas foram: Assentamento Araraú, 

Assentamento Pedras Grandes, Sítio Açude do Alívio, Sítio Boa Vista, Sítio Cabaço, Sítio Chaves 

Belas, São Joaquim e Sítio Boqueirãozinho. 

Nossa gestão ainda fez a recuperação de 62 cacimbas em diversas comunidades rurais, como: 

Cacaruaba, Tubiba, Bonsucesso, Caiçarinha do Carneiro, Várzea Alegre, Santa Helena, 

Mangangá, Alto da Colina, Massapê e Volta. 

Tudo isso foi feito ao longo do ano passado para garantir que o agricultor familiar tenha 

segurança hídrica e possa conviver por todo o ano com a seca. Sabemos que as demandas são 

muito grandes, mas temos um planejamento constante para garantir que a agricultura familiar 

seja uma prioridade constante. 

Outra prova de nossa prioridade com o agricultor familiar é o Garantia Safra, seguro que garante 

uma verba indenizatória ao agricultor caso haja perda de safra no ano anterior. 

Nossa gestão já pagou sua contrapartida referente a safra do ano passado, assim como todos os 

nossos agricultores, que pagam um boleto anual para garantir o recebimento do benefício. 

Mas, infelizmente, o Governo do Estado está com sua contrapartida atrasada, e sem previsão 

de pagamento, prejudicando os agricultores não só de Santa Cruz mais de dezenas de municípios 

potiguares, que aguardam a regularização desta situação para que o homem do campo tenha 

acesso a esse recurso. 

Aqui, faço um apelo a governadora do estado, e peço a seus apoiadores nesta Casa do Povo para 

que se somem a nós nesse apelo, para que esta situação seja regularizada o quanto antes, para 

que nossos agricultores familiares possam receber o Garantia Safra o mais breve possível. 

Outra ação importante que realizamos durante o ano de 2022, foi a recuperação das estradas 

vicinais.  

Apesar das muitas dificuldades em razão da quebra de máquinas e equipamentos, realizamos a 

recuperação de mais de 200 quilômetros de estradas vicinais em todas as comunidades rurais 

de Santa Cruz. 

É um trabalho árduo, que precisa ser constante e será sempre prioridade de nossa gestão que 

está buscando alternativas diariamente para que não tenhamos mais problemas para 

manutenção de nossas estradas rurais.  

Além de tudo isso, também estamos desenvolvendo projetos que assegurem renda para o 

agricultor familiar, incentivando sua produção que é sempre bem-vinda em nossa cidade. 
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Todo ano, o setor de Alimentação Escolar da Secretaria Municipal de Educação, realiza uma 

chamada pública para a agricultora familiar com objetivo de adquirir produtos originários da 

zona rural santa-cruzense para a elaboração da merenda dos estudantes. 

Investimos bastante nisso, pois acreditamos que a merenda fica mais saudável e com mais 

qualidade com os produtos orgânicos de nossos agricultores familiares. 

Além disso, continuamos com o trabalho de apoio a Associação das Horteiras; aos agricultores 

ligados ao cultivo de hortaliças na zona urbana; às famílias que produzem e comercializam 

hortaliças, frutas, legumes, entre outras. Desta forma, apoiamos esses produtores rurais por 

entender a importância econômica desta atividade na agricultura familiar.  

Temos também parcerias com o Banco do Nordeste e outras instituições para a realização do 

Programa de Desenvolvimento Territorial (PRODETER), com objetivo de potencializar a 

competitividade das atividades produtivas regionais, como a construção e implementação do 

plano de ação e dotação orçamentária para financiamentos; o fortalecimento da governança 

por meio de comitês locais e territoriais; além da integração das políticas públicas necessárias 

ao desenvolvimento local e territorial. 

O foco do programa tem sido a criação de galinhas caipiras, que são de fácil manejo para os 

agricultores familiares, e isso garante melhor comercialização do produto e mais renda para o 

produtor rural. 

No final do ano passado tivemos uma grande notícia para os criadores de bovinos na zona rural 

santa-cruzenses. 

Fui a Brasília, ao lado do Secretário de Agricultura, Dudu Medeiros, e assinamos um Termo de 

Cooperação Técnica entre a Prefeitura de Santa Cruz e a Confederação Nacional dos Agricultores 

Familiares e Empreendedores Familiares Rurais do Brasil (CONAFER), para que o rebanho tenha 

melhoramento genético, com uma série de ações que serão desenvolvidas pela CONAFER com 

produtores do município, sob orientação da Prefeitura de Santa Cruz, através da Secretaria 

Municipal de Agricultura. 

Pelo termo de cooperação, a CONAFER fará a doação de sêmens aos pequenos pecuaristas do 

município, através do programa “+ Pecuária Brasil”. O projeto tem como objetivo desenvolver 

os rebanhos bovinos, de corte e leite, em todo o país, contribuindo decisivamente para o 

crescimento socioeconômico dos pecuaristas brasileiros. O programa tem a duração de 4 anos 

para ocorrer o efetivo melhoramento genético. 

Em Santa Cruz, serão entregues 600 prenhezes por ano, totalizando 2.400 prenhezes nos 4 anos. 

A seleção será feita pela Secretaria Municipal de Agricultura, obedecendo critérios técnicos e 

utilizando às raças mais promissoras para o melhoramento genético no município. 

Estou muito confiante que esse programa dará um novo rumo a criação de bovinos na região, 

melhorando consideravelmente a renda obtida por nossos criadores, o que melhorará 

consideravelmente a qualidade de vida dos nossos pecuaristas, especialmente aqueles mais 

simples. 
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E, já que falamos de qualidade de vida de nossa população, registro aqui neste momento, que 

também temos trabalhado bastante para que a prática de atividades físicas seja uma constante 

em nosso município, garantindo que mais pessoas pratiquem esporte em Santa Cruz. 

Pensando nisso, nossa Secretaria Municipal de Esportes e Lazer tem feito um trabalho muito 

importante em duas frentes: realizar ações em conjunto com outras secretarias para o 

fortalecimento da prática de atividades físicas, e desenvolver projetos próprios valorizando o 

esporte amador local. 

Já citei aqui alguns trabalhos de parcerias de nossa Secretaria de Esportes com outras 

secretarias, como o programa “Esporte na Escola”, desenvolvido com alunos da rede municipal 

de ensino. 

O programa avançou muito no ano passado, com mais estudantes e melhor infraestrutura 

oferecida para sua execução, inclusive adquirindo um transporte exclusivo para o deslocamento 

dos alunos em suas práticas de atividades físicas. 

Para este ano, a ideia é que o projeto avance ainda mais, com a compra de material esportivo, 

equipamentos e vestuário apropriados a ser usado por nossos estudantes na prática das mais 

diversas atividades esportivas, garantindo que eles estejam cada vez mais preparados para as 

competições ao longo do ano. 

Outra parceria existente é com a Secretaria de Saúde, como citamos anteriormente, cedendo a 

academia da saúde do Centro de Treinamento para desenvolvimento dos projetos do NASF, 

como: Saúde do Homem, Saúde da Mulher e Saúde do Trabalhador, sempre com um profissional 

de educação física orientando as pessoas na prática dos exercícios físicos. 

Esse trabalho tem trazido resultados muito significativos e garante que essas pessoas melhorem 

sua qualidade de vida, pois a prática de atividade física é uma das formas de ter saúde em seu 

dia a dia. 

Mas, a grande parceria que temos entre as Secretarias Municipais de Esportes e Lazer, e de 

Educação é para execução dos Jogos Escolares de Santa Cruz (JESC). 

No ano passado, graças a Deus, com o controle da Pandemia, conseguimos realizar a segunda 

edição do JESC. E foi um verdadeiro sucesso de público, crítica e demonstração de superação 

dos alunos participantes. 

Ao todo, cerca de mil alunos de 19 instituições de ensino das redes públicas municipal, estadual 

e federal, além das escolas privadas, participaram dos jogos, que garantiram momentos de 

emoção e superação de nossos atletas, além do envolvimento de toda a comunidade escolar, 

incluindo professores, estudantes e pais de alunos. 

Fiquei muito emocionado com todas as disputas realizadas e fiz questão de participar das 

entregas de premiação, sempre que possível, valorizando os atletas vencedores e aqueles que 

disputaram cada modalidade disponibilizada. 
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O saldo também foi positivo para nossa rede municipal de ensino. Na primeira edição dos Jogos, 

conquistamos apenas uma medalha de bronze. Já na edição do ano passado, foram 11 medalhas 

para três escolas: Palmira Barbosa, João de Oliveira Confessor II e Aluízio Bezerra. 

Essas conquistas já são frutos do projeto “Esporte na Escola” que, como disse, será ampliado 
ainda mais este ano, e queremos que nossos alunos sejam incentivados a prática de atividades 

físicas, melhorando seu condicionamento físico. 

O JESC é, sem dúvidas, a maior festa esportiva escolar de nossa cidade. Ele já nasceu grande, e 

a cada ano que passa vamos aprimorar ainda mais a competição para garantir que mais alunos 

participem, representando suas escolas com muito orgulho. 

Já nas ações de valorização do esporte amador, nossa secretaria de Esportes e Lazer promoveu 

o Campeonato Municipal de Futebol, no primeiro semestre do ano passado, reunindo centenas 

de atletas amadores da cidade. 

A competição foi um sucesso e garantiu que nossos atletas tivessem espaço para apresentar seu 

futebol e serem valorizados. 

Um dos grandes destaques foi o Campeonato Municipal Ruralzão, que foi realizado no segundo 

semestre do ano passado com uma grande novidade: a primeira fase aconteceu na zona rural, 

em várias comunidades escolhidas para serem sedes regionais. 

Levar os jogos para a zona rural foi um sucesso, pois garantiu que o público das comunidades 

torcesse por seus atletas, além de movimentar as localidades com a competição, gerando até 

renda para alguns ambulantes. 

Além dos jogos, realizamos ações itinerantes em cada comunidade, levando serviços essenciais 

para a população rural, nas áreas de saúde, educação e assistência social, com atendimentos de 

profissionais preparados para as demandas apresentadas pela população rural. 

O Ruralzão, sem dúvidas, foi outro marco muito importante de nossa gestão no ano passado e 

que pretendemos fortalecer cada vez mais para valorizar o esporte amador, também na zona 

rural santa-cruzense. 

Para este ano, a primeira grande competição que realizaremos será a 9ª edição da Copa Bené 

de Futsal, principal competição esportiva amadora da região Trairi, que sempre foi um sucesso 

de público, despertando no esporte amador santa-cruzense momentos de muita emoção e 

congraçamento. 

O planejamento da competição já foi finalizado, inclusive com todas as equipes inscritas, 

somando mais de 800 atletas participantes. Os jogos terão início na próxima quinta-feira (02), 

movimentando o Ginásio Poliesportivo Deputado Marcílio Furtado, e recebem apoio total de 

nossa gestão. 

Além de valorizar o esporte amador, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, nossa 

gestão apoia os atletas que representam nosso município em competições regionais e nacionais. 
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O apoio vai desde a disponibilidade de veículos para competições regionais, inclusive dando 

suporte de passagens aéreas para determinadas competições, até inscrições de alguns atletas 

nestas competições. Tudo para valorizar aqueles que levam o nome de Santa Cruz em diversas 

competições esportivas. 

Este ano, nós queremos fortalecer esse trabalho também. Criamos um cadastro de atletas, 

entidades esportivas e profissionais de educação física, que participam de competições fora da 

cidade, afim de termos um retrato desses profissionais, para garantir que o apoio da Prefeitura 

de Santa Cruz seja dado corretamente. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, como falei no início desta Mensagem, o 

ano de 2022 foi marcado pelas retomadas, especialmente do setor de turismo e eventos, um 

dos que mais sofreram com a Pandemia vivenciada.  

Em nossa cidade não foi diferente, no ano passado, conseguimos retomar alguns dos principais 

eventos realizados em nossa cidade, e o mais importante: tivemos uma programação melhor 

nestes eventos, reunindo mais pessoas, gerando renda para os trabalhadores do setor de 

turismo, que é um dos maiores ramos econômicos de nossa cidade. 

Infelizmente, devido a variante Ômicron, não foi possível realizar o “Carnaval de Rua” no ano 

passado, mas nosso planejamento foi concentrado na Festa de Santa Rita de Cássia, que voltou 

a ter eventos públicos abertos e, podemos afirmar aqui, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores 

Vereadores, que foi uma das maiores festas de nossa padroeira de todos os tempos, sempre 

lotando o pátio da Matriz nas 10 noites de eventos. 

Firmamos uma parceria com o Sebrae e a Paróquia de Santa Rita de Cássia, e realizamos um 

festival gastronômico no pátio da Matriz, dentro da programação da festa da padroeira, e foi 

um sucesso. 

Além dos 10 restaurantes presentes ao festival, conseguimos realizar com recursos próprios da 

prefeitura e parcerias com alguns estabelecimentos comerciais, a maior programação 

sociocultural durante a festa de Santa Rita de Cássia. 

Todas as noites, após a novena da padroeira na Igreja Matriz, tínhamos alguma grande atração 

social no pátio da Matriz, em nosso festival gastronômico. 

Aconteceram festas com grandes artistas e bandas, como Circuito Musical, Gleydson Gavião e 

Banda Feras. Além disso, a programação dos festejos da padroeira, ainda contou com a 

Cavalgada de Santa Rita de Cássia; nosso tradicional concurso “A Mais Bela Voz Estudantil”; 

entre outros eventos, que garantiram um público recorde, assegurando que as festividades de 

maio fossem realizadas da forma que nossa população merece. 

Além disso, na parte religiosa, tivemos a volta da procissão de Santa Rita de Cássia, que foi 

realizada num domingo, e reuniu cerca de 80 mil pessoas em nossa cidade, consolidando cada 

vez mais nossa procissão como uma das grandes demonstrações de fé no Rio Grande do Norte. 
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Nossa festa foi tão boa, que a Federação do Comercio do Rio Grande do Norte (FECOMÉRCIO), 

fez uma pesquisa de avaliação da cidade e da festa de Santa Rita de Cássia 2022, e nossa festa 

obteve nota de 9,8, com grande aceitação e pessoas afirmando que retornarão ao evento. 

Este ano, nosso foco será para fortalecer ainda mais nossa festa. Já tivemos encontros com o 

SEBRAE e a Paróquia, e sinalizamos para renovação e aprimoramento do formato utilizado no 

ano passado, para garantir que a festa deste ano seja ainda maior que em 2022. 

Vamos focar neste planejamento nas próximas semanas, e queremos garantir que a parceria da 

Prefeitura, com o SEBRAE e a Paróquia, seja sempre renovada para o desenvolvimento turístico 

de nossa cidade. 

Ainda fruto desta parceria, em dezembro realizamos mais uma edição do Seminário de Turismo 

de Santa Cruz, que foi um sucesso, no Teatro Candinha Bezerra, com palestras importantes 

proferidas por dois nomes nacionais: Geraldo Rufino, empresário de sucesso que foi catador e 

hoje tem uma empresa de reciclagens, e o Padre Omar, reitor do Santuário do Cristo Redentor, 

no Rio de Janeiro. 

Os palestrantes foram bastante elogiados e conseguimos reunir grande público, especialmente 

do trade turístico, para que todos possam cada vez mais se engajarem no nosso projeto do 

Turismo Religioso. 

Ainda da parceria com o SEBRAE, iniciamos dois projetos muito importantes para o turismo em 

nossa cidade: a elaboração do Plano Municipal de Turismo e a atualização do nosso Inventário 

Turístico. 

O Plano Municipal de Turismo será um importante documento que vai determinar o 

planejamento turístico de nossa cidade pelos próximos 5 anos, envolvendo não só o poder 

público municipal, mas também a iniciativa privada e, por isso, está sendo realizado em 

conjunto. 

Já o Inventário turístico serve como raio-x de tudo aquilo que temos relacionado ao turismo em 

Santa Cruz, seja atrações turísticas, como o nosso Santuário de Santa Rita de Cássia, até 

estabelecimentos comerciais e profissionais que sobrevivem do turismo em Santa Cruz. 

Esse documento é muito importante e queremos concluí-lo em breve, fazendo com que 

tenhamos um retrato do avanço do turismo em nossa cidade nos últimos anos. 

O ano passado foi marcado também pela nossa participação em feiras turísticas pelo país afora, 

onde divulgamos nosso destino turístico. 

Estivemos presentes em feiras regionais, como a FEMPTUR, que aconteceu em maio em Natal, 

e em feitas nacionais como a WTM, a feira da ABAV, que é a Associação Brasileira dos Agentes 

de Viagens, e a ExpoCatólica, que é a maior feira segmentada para o turismo religioso do país, 

que aconteceu em São Paulo. 

Na área de turismo, não poderíamos deixar de agradecer à parceria com o Governo do Estado, 

já que em muitas dessas feiras estivemos presentes em conjunto com a Secretaria Estadual de 

Turismo, que sempre tem dado destaque para Santa Cruz em suas divulgações. 
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Ainda ano passado, participei com uma comitiva de Santa Cruz, também em parceria com o 

SEBRAE, de um intercâmbio turístico, que fizemos a alguns municípios de Santa Catarina, como 

Nova Trento, que tem vocação para o turismo religioso, Blumenau, Pomerode e Balneário 

Camboriú, que tem um teleférico que é idêntico ao que será implantado em nossa cidade. 

Foram visitas técnicas muito importantes para colhermos informações do que podemos 

melhorar em nossa cidade na área turística, para que nosso projeto de turismo religioso seja 

cada vez mais fortalecido. 

Continuarei sempre a dizer que o Turismo é nosso presente e futuro no que se refere a 

desenvolvimento, com a geração de emprego e renda para nossa cidade. 

Temos vocação para isso, com um povo acolhedor, uma cidade com infraestrutura preparada, e 

o compromisso de instituições como o poder público municipal, Paróquia de Santa Rita de 

Cássia, SEBRAE, entre outros, que sempre tem apoiado esse projeto, que precisa ainda, do 

engajamento da iniciativa privada, para que possamos nos fortalecer cada vez mais para atrair 

turistas cotidianamente. 

Falando em infraestrutura, essa é sempre uma área que olhamos com muita atenção em nossa 

gestão.  

Seja na realização de obras estruturantes, seja na manutenção das vias públicas com a limpeza 

urbana e reparos em pavimentação, seja também na melhoria da iluminação pública.  

Essa é uma área que requer atenção diária para que nossa cidade seja uma cidade organizada 

não só para quem nos visita, mas especialmente para todos os nossos moradores. 

No ano passado, realizamos diversos serviços na área de iluminação pública, e alcançamos uma 

meta importante: todos os postes da cidade estão com lâmpadas de LED, que nos traz economia 

dos gastos públicos, e melhora a iluminação das vias, com lâmpadas mais potentes que as 

incandescentes, dando mais segurança e conforto para nossa população. 

Agora, nosso trabalho terá o seu foco na ampliação das redes de iluminação e postes, nas zonas 

urbana e rural, e na manutenção permanente para a reposição de luminárias queimadas.  

Além disso, faremos serviços de melhorias em vias de grande trafegabilidade de nossa cidade, 

garantindo mais segurança para pedestres e motoristas que circulam no período noturno.  

No início deste ano, assinei ordem de serviço para início dos trabalhos na melhoria da iluminação 

pública das Ruas Ferreira Chaves, Lourenço da Rocha e João Ferreira de Medeiros. 

Na Rua Ferreira Chaves, serão instalados postes com iluminação mais potente, desde seu início 

na BR-226, em seus canteiros centrais, passando por prédios importantes, como a Escola 

Estadual Professor Francisco de Assis Dias Ribeiro e a sede da Secretaria Municipal de Saúde. 

Na via, serão instalados 06 postes de aço galvanizado, cada poste com 04 luminárias e lâmpadas 

de LED de 150w, deixando o local bem iluminado, garantindo que a via esteja com iluminação 

apropriada para o trânsito de veículos e pedestres com maior segurança. 
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O outro setor que receberá este mesmo serviço, é o das ruas José Ferreira de Medeiros e 

Lourenço da Rocha, que é a mesma via com dois nomes, onde estão localizados, por exemplo, o 

Teatro Candinha Bezerra e a Unidade Básica de Saúde do Centro da cidade. 

Na via, serão instalados 12 postes de aço galvanizado, cada poste com 04 luminárias e lâmpadas 

de LED de 150w. 

Para efeito de comparação, o Calçadão, que ficou parecendo um dia, como vocês podem 

perceber, recebeu em seus postes lâmpadas de LED de 50w. Será uma verdadeira transformação 

para estes setores, que ficarão muito mais iluminados para quem trafega a noite.  

Estamos realizando esses serviços também com recursos próprios da prefeitura, com 

investimento de cerca de R$ 200 mil. 

Já na execução de pavimentação de ruas, em paralelepípedo ou asfalto, fizemos inúmeras obras 

importantes ao longo do ano passado. Com recursos destinados, especialmente pelo ex-ministro 

e Senador Rogério Marinho, e o nosso querido deputado estadual Tomba Farias. 

As obras contemplaram vários bairros da cidade. 

Ao todo 15 ruas foram asfaltadas em 2022, que foram as seguintes: Rua Professora Elizete 

Pessoa de Carvalho – Centro; Rua Passos de Miranda – Centro; Av. Trairi – Centro; Rua Elói de 

Souza – Centro; Rua Maria das Dores – Centro; Rua Aluízio Bezerra – Centro; Rua Antônio 

Ferreira de Souza – Centro; Rua Luiz Plácido de Morais – Bairro Paraíso; Rua Pedro Ferreira de 

Araújo – Bairro Paraíso; Rua Pedro Severino Bezerra – Bairro Paraíso; Rua Santo Antônio – Bairro 

Paraíso; Rua 30 de novembro – Bairro DNER; Rua Joaquim Rogério – Bairro DNER e Rua Coronel 

Júlio Pinheiro – Bairro Barro Vermelho, além do largo do terminal rodoviário. 

Outras 15 ruas receberam pavimentação em paralelepípedo, que foram as seguintes: Rua José 

Mariano de Medeiros – Bairro Alegre; Rua Virginia Martins - Bairro Paraíso; Rua Rosa de Alencar 

Dantas - Bairro Paraíso; Trav. Rosa de Alencar Dantas - Bairro Paraíso; Rua Santo Ângelo - Conj. 

Cônego Monte; Rua Desatadora de Nó - Conj. Cônego Monte; Rua São Gonçalo - Conj. Cônego 

Monte; Rua Papa João Paulo II – Bairro Conjunto Conego Monte; Rua Santo André – Conj. 

Cônego Monte; Rua Geraldo Damasceno da Rocha - Bairro Miguel Pereira Maia; Rua Manuel 

Bernardino da Silva - Bairro Miguel Pereira Maia; Rua Jose Carlos de Santana – Bairro 3 A 1; 

Travessa José Carlos De Santana – Bairro 3 A 1;  Rua dos Marrecos – Bairro 3 A 1 e Trechos da 

Av. Trairi, que corta toda a cidade às margens da BR-226. 

Esses recursos foram destinados via diversas emendas e articulações do deputado Tomba Farias, 

que foi incansável para que as obras fossem executadas, melhorando a qualidade de vida de 

nossa população. 

Realizamos ainda grandes obras de infraestrutura, como a conclusão da nova Biblioteca Pública 

Municipal, em investimento de R$ 260 mil, que entregaremos nas próximas semanas, faltando 

apenas equipá-la; Construção do Canal de Drenagem do Açude Santa Rita, uma obra de mais de 

R$ 600 mil, fruto de emenda do deputado Tomba com significativa contrapartida da Prefeitura, 

construção muito aguardada pelos moradores do bairro Paraíso; Reforma do Centro de Saúde 

da Família que foi adaptado para receber as Equipes de Saúde da Família, e será um grande 
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centro de atendimento da atenção básica no bairro Paraíso, obra executada também com 

recursos próprios da prefeitura; Recuperação de Bueiro Duplo, na Rua Hermenegildo 

Damasceno, em frente ao Bar e Restaurante Oba Oba, com investimento de R$ 120 mil, também 

com recursos próprios. 

Mas aqui, falo com carinho de duas obras que realizamos no Centro da cidade e que tem 

transformado a vida das pessoas e dos comerciantes que trabalham diariamente nestes locais, 

que foi a construção do Coreto na Praça Coronel Ezequiel Mergelino com reforma da Praça, e a 

revitalização do Calçadão Antônio Marcelino Dantas. 

Estas obras foram iniciadas ainda no período de Carnaval do ano passado e concluídas em 

setembro, com investimentos próprios de nossa gestão de mais de R$ 260 mil. 

Falo com muito carinho dessas obras, pois fui muito criticado por algumas pessoas da 

comunidade, que foram contra a construção, especialmente do Coreto na Praça. Muitos 

afirmaram que o Coreto iria atrapalhar os comerciantes da Praça Coronel Ezequiel, e hoje, o que 

vemos é que o Coreto transformou a Praça Coronel Ezequiel Mergelino, que hoje recebe muito 

mais público, especialmente nos eventos que costumeiramente temos realizado, valorizando a 

cultura local, além de oxigenar o comércio na praça que encontrava-se estagnado. 

Desde sua inauguração, o Coreto já foi palco de show com o Humorista Zé Lezin; apresentações 

de nossa Banda de Música Filarmônica; do evento “Roda de Samba, Choro e Bolero”; que nossa 

gestão realizou com artistas locais, valorizando estes estilos musicais; do dia das Crianças e dos 

diversos eventos que realizamos na programação de Emancipação Política e do Natal em Santa 

Cruz. 

Destes R$ 260 mil investidos, o Coreto custou apenas R$ 30 mil, mas transformou a Praça, e 

hoje, não tenho dúvidas, que todos estão a favor dessa obra que engrandece o Centro da cidade 

e valoriza nossos artistas, dando espaço para todos se apresentarem em Praça pública.  

O Coreto é de todos. O espaço está aberto para nossos artistas se apresentarem e mostrarem 

suas obras, inclusive que sejam valorizados também por nossos comerciantes da Praça, que 

todos saem ganhando com a boa utilização daquele espaço público. 

O Calçadão foi totalmente transformado e hoje, tem uma iluminação que garante segurança 

para quem circula pelo local durante a noite, antes da reforma, estava sendo um local utilizado 

por usuários de drogas. 

São obras que dão orgulho e frutos de muitos esforços de nossa gestão, através da Secretaria 

Municipal de Transportes e Obras Públicas, que tem se dedicado diariamente para que os 

serviços sejam realizados da melhor forma possível. 

Para este ano, vamos investir pesado mais uma vez em infraestrutura. 

Estamos concluindo as instalações do novo Centro Administrativo, localizado na Vila de Todos, 

no prédio que funcionou a antiga Central do Cidadão, em investimentos com recursos próprios 

do município de aproximadamente R$ 200 mil. 
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Para lá, seguirão as Secretarias que atualmente estão no prédio do antigo PETI, próximo à Praça 

da Bíblia. Para aquele prédio, seguirá a Escola Municipal Theodorico Bezerra, que está instalada 

provisoriamente no Instituto Cônego Monte. 

Já neste primeiro semestre queremos concluir também a obra da Via Sacra, que são praças que 

estão sendo construídas no caminho do Santuário de Santa Rita de Cássia, com investimento de 

R$ 720 mil, em luta do nosso deputado Tomba Farias. A obra está bem adiantada e estamos 

correndo para tentar inaugurá-la em abril, dentro da programação da Semana Santa. 

Além disso, continuamos a executar duas obras muito importantes para a cidade: a do Mercado 

Público e a do Teleférico. 

O Mercado Público segue sendo executado com alguns entraves burocráticos, pois são várias 

etapas para liberação de recursos federais, mas cremos que vamos avançar bastante ao longo 

deste ano, pois esperamos que o novo governo destrave os repasses federais pendentes. 

O Teleférico está em sua fase final. Em breve vamos concluir a instalação das oito torres de 

sustentação e lançar o cabeamento por onde passarão os bondinhos, entre as estações da 

Matriz e do Santuário de Santa Rita de Cássia. 

Após essa etapa, vamos trabalhar na busca dos recursos para instalação do Teleférico, que é um 

investimento de mais de R$ 1,2 milhão, para termos essa obra tão sonhada por todos, pronta, 

dando mais um salto no turismo de nossa cidade. 

Outras obras que já iniciamos é a infraestrutura das academias de Saúde, que já falamos nesta 

Mensagem, pois recebemos os equipamentos ainda no ano passado. Nos locais onde elas serão 

instaladas, precisamos realizar obras de infraestrutura para ficar adaptados para a população e 

estamos investindo com recursos próprios cerca de R$ 120 mil para que as estruturas fiquem 

prontas o mais rápido possível e possamos ter as academias a disposição da população. 

Ainda realizaremos, com recursos próprios da prefeitura, uma reforma na Unidade Básica de 

Saúde do Conjunto Cônego Monte, com investimentos na ordem de R$ 90 mil, para a ampliação 

da sala dos gabinetes odontológicos e a construção de uma sala para os agentes comunitários 

de saúde. 

No decorrer deste ano, daremos continuidade aos serviços de pavimentação de ruas em 

paralelepípedo, sendo previstas estas 14 ruas: Rua Geralda Ferreira de Medeiros – Bairro Alegre; 

Rua Alice Ferreira da Silva - Bairro Alegre; Rua Rita Adelina de Lima - Bairro Alegre; Rua Sr. Miguel 

Cury - Bairro Alegre; Rua Jose Airton Sena – Bairro Paraíso; Rua Monsenhor Vicente de Paula 

Freitas - Conj. Cônego Monte; Rua Santa Edwirgens – Conj. Cônego Monte; Rua Jose Antônio 

Pontes – Bairro Alegre; Rua João Lebre – Bairro DNER; Trechos da Av. Trairi – Bairro Barro 

Vermelho; Rua Artur Freire da Rocha – Bairro Mirante do Alto; Rua Henrique Ferreira da Rocha 

– Bairro Mirante do Alto; Rua Hozana Ferreira da Rocha – Bairro Mirante do Alto e Rua Jose 

Venceslau da Costa – Bairro Mirante do Alto. 

Na zona rural, vamos pavimentar trechos das comunidades Bom Jesus, Pau de Leite e Alto da 

Colina. 

25 / 56



 

      

 

Todo esse trabalho é feito com um único objetivo: melhorar a qualidade de vida de nossa 

população, que passa por bons serviços em áreas básicas como saúde, educação e assistência 

social, mas que também precisam de uma infraestrutura de qualidade para viver com dignidade. 

Essas ações também refletem em outra área que muito temos feito, que é a cultura, na qual 

trabalhamos para cada vez mais valorizar nossos artistas. 

Com a volta dos eventos ao longo do ano, determinei a nossa Secretária Municipal de Cultura, 

que sempre priorize em nosso planejamento os artistas da terra. 

Foi assim na festa de Santa Rita de Cássia, em todas as noites das festividades pelo menos um 

artista local se apresentou no palco. No Santa Cruz Moto Fest, que retornou este ano com muito 

sucesso, não foi diferente e contou com artistas pratas da casa. Foi assim também na nossa 

programação de Emancipação Política e do Natal, que encerrou o ano com chave de ouro com 

diversas atividades culturais em Santa Cruz. 

Sempre enfatizando que nossa programação de Emancipação Política foi consolidada o ano 

passado, com diversos eventos realizados em dezembro, reunindo às famílias santa-cruzenses, 

para apresentações culturais e festivas em nosso Coreto da Praça, no Complexo Cultural Santá 

e na Praça da Bíblia. 

A programação foi desenvolvida de 06 a 24 de dezembro, com diversos eventos que tínhamos 

realizado de forma embrionária em 2021 e que se consolidou em 2022. 

Destaco aqui o Acendimento das Luzes natalinas do Natal com a apresentação da Banda 

Filarmônica no Coreto; a Quinta Cultural no Complexo Cultural Santá; a Cantata Natalina na 

fachada do Santá; a Parada Natalina na Praça; o Domingo no Parque com a primeira Corrida da 

Emancipação no Parque Ecológico; as formaturas do ABC de nossas crianças do ensino infantil 

no Teatro Candinha Bezerra; a Noite Inesquecível que homenageou no ano passado profissionais 

que contribuíram para o enfrentamento da Pandemia em nossa cidade e o Natal do Coreto, que 

encerrou a programação com muito sucesso na Praça Coronel Ezequiel Mergelino com um Show 

da Banda Tuareg’s. 

No final do ano passado ainda determinei a Secretaria de Cultura o lançamento de um edital 

para o cadastramento de artistas locais que se interessem em se apresentar em Praça Pública. 

Com base nesse edital, iremos convocar os artistas para nossos eventos, o que vai valorizar ainda 

mais a classe artística santa-cruzense. 

Aqui incluo também neste balanço nosso Carnaval deste ano, que realizamos com quatro noites 

de festas na Vila de Todos, além de destinar recursos para os blocos carnavalescos que ajudam 

a manter o Carnaval de Santa Cruz ativo. 

Priorizamos no Carnaval artistas locais e regionais, e as festas foram muito positivas, com boa 

quantidade de foliões prestigiando, tudo acontecendo com muita segurança e animação. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, tudo isso só pode ser desenvolvido 

também graças a profissionais que trabalham em várias outras secretarias que, muitas vezes 
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não aparecem tanto midiaticamente, mas que são essenciais para o funcionamento da gestão 

pública municipal. 

Agradeço muito ao trabalho das Secretarias Municipais de Tributação; Finanças; Licitações; 

Tesouraria, Tecnologia da Informação, Planejamento, Administração, Gabinete Civil, 

Controladoria Geral e a Assessoria Jurídica. 

Obrigado pela dedicação diária e por viabilizar a execução de todos os serviços das demais 

secretarias que compõe nossa gestão. 

E faço questão de agradecer a todos os profissionais que são do quadro de funcionários da 

Prefeitura de Santa Cruz, e todas as suas secretarias, programas e autarquia municipal. Sem 

vocês não conseguiríamos realizar nada disso que foi planejado. 

Sabemos que os recursos são finitos, que nem sempre atendemos todos os apelos de nossa 

população, mas continuaremos com nosso planejamento que é de realizar ações que beneficiem 

toda a população, fazendo tudo com zelo nos gastos públicos, economizando ao máximo para 

que tenhamos recursos para as áreas prioritárias de nosso município. 

Podem ter certeza que diariamente este prefeito dorme com a consciência tranquila que tem 

dado seu máximo para que, ao final do próximo ano, quando terminar minha gestão, possa 

deixar um legado de cuidado com a população santa-cruzense, apesar de todas as dificuldades 

que uma gestão tem que enfrentar cotidianamente.  

Mas, ainda existe algo que tem nos preocupado bastante nos últimos anos, e que é tema 

recorrente em todos os recantos de nossa cidade, que é o abastecimento de água. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, este é um problema vivenciado por todos 

nós, que tem piorado ano após ano, e que tem trazido uma preocupação constante para nossa 

gestão. 

Sem dúvidas, o abastecimento de água de Santa Cruz é nosso maior desafio atualmente. E é algo 

que nos preocupado muito, pois não depende somente de nós. 

Santa Cruz distribui toda a água que o SAAE recebe diariamente da CAERN, mas a quantidade 

de água que chega para a cidade é sim insuficiente, e ficamos de mãos atadas, vendo o 

sofrimento da população, e sem poder dar respostas satisfatórias. 

Atualmente, recebemos em média 235 metros cúbicos de água por hora, oriundos da Adutora 

Monsenhor Expedito. Para se ter uma ideia, quando a Adutora foi criada, em 1998, há quase 25 

anos, a média era de 255 metros cúbicos de água por hora. Isso quer dizer, que nossa população 

aumentou, nossas necessidades aumentaram, mas o volume de água diminuiu 

consideravelmente. 

O SAAE já fez estudo de nossa necessidade atual, e hoje precisaríamos de cerca de 400 metros 

cúbicos de água por hora para abastecer toda a cidade sem problemas para nossa população. 

Por outro lado, a CAERN nos informa que a Adutora já trabalha em seu limite, e não tem como 

enviar mais água para Santa Cruz, apesar de nossas cobranças constantes, inclusive, ajuizamos 
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desde o ano de 2019, ação judicial em desfavor da CAERN, buscando o cumprimento do contrato 

por parte da Empresa, mas infelizmente a CAERN tem alegado impossibilidades operacionais 

para o incremento que solicitamos, dadas as limitações da Adutora Monsenhor Expedito e do 

Manancial da Lagoa do Bonfim. 

Sem maiores delongas, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, e sem querer jogar 

pra comunidade soluções enganosas, politiqueiras e irresponsáveis, está claro que só existe uma 

solução para resolver esse problema, inclusive reconhecida publicamente por diversas 

autoridades no assunto, que será a construção de uma nova adutora na região Agreste, que vai 

desafogar a Adutora Monsenhor Expedito, permitindo o envio de mais água para o 

abastecimento de Santa Cruz e região. 

No ano passado, o senador Rogério Marinho, ainda como ministro do MDR, autorizou a 

elaboração do projeto da nova adutora do Agreste, conhecida como Adutora do Piquiri. 

Este projeto, inclusive, foi mencionado quando da leitura da Mensagem Anual à Assembleia 

Legislativa, pela Governadora Fátima Bezerra, o que nos renovou a esperança que a obra será 

executada, pois ela afirmou categoricamente que a obra seria uma de suas prioridades em sua 

nova gestão. 

É bom lembrar sempre, que a crise deste início de ano foi piorada por constantes paradas no 

sistema adutor, que tem sido recorrentes, face ao sucateamento dos equipamentos da Adutora 

Monsenhor Expedito, que tem seus maquinários obsoletos.  

Outro, e não menos importante fato que deve ser considerado, é que este problema não atinge 

somente nossa cidade que tem seu sistema de distribuição administrado pelo SAAE, mas 

também, a todos os demais municípios da região que são operacionalizados pela CAERN e 

igualmente abastecidos pela Adutora Monsenhor Expedito. 

Só comprovando tudo aquilo que temos falado diariamente, o problema da adutora é muito 

maior do que imaginamos, pois o Sistema Adutor Monsenhor Expedito não consegue mais suprir 

as necessidades sequer das cidades menores, quanto mais do maior município abastecido pela 

Adutora, que é nossa cidade, e que fica praticamente no término de sua extensão de tubulação. 

É um clamor de toda a população. E aqui quero me unir a vocês, que protestam nas redes sociais, 

que pedem melhorias no abastecimento, pois sou morador de Santa Cruz, vivo na cidade e sofro 

também com falta de água no setor onde resido, que é o bairro DNER, um os mais altos da 

cidade. 

Não tem sido fácil, mas o que tenho a pedir é que unamos esforços para cobrar das autoridades 

estaduais e nacionais a construção dessa nova adutora do Agreste, resolvendo assim, 

definitivamente o problema do abastecimento de Santa Cruz e da região do Trairi. 

Aqui, Senhor Presidente, quero parabenizá-lo por iniciar uma luta com os presidentes das 

Câmaras Municipais do Trairi e do Potengi, pois vocês estão dando uma contribuição muito 

importante nesse debate cada vez mais necessário. 

28 / 56



 

      

 

Vamos lutar juntos para que possamos superar esse momento de dificuldades que estamos 

vivenciando, sem politicagem e sem torcer para “o quanto pior, melhor” pensando em conseguir 

dividendos políticos às custas do sofrimento de nossa população com as constantes faltas 

d’água. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, estamos chegando ao final desta leitura. 

Mas não poderia encerrar sem antes falar algo que nos orgulha muito. 

Em 2019 quando assumi a gestão pública municipal, uma das primeiras ações que realizamos foi 

o fechamento do lixão a céu aberto de nossa cidade e início da coleta seletiva. 

Fizemos um trabalho intenso de educação da população, no qual queremos retomar com mais 

força este ano, e essa ação começa a dar frutos. 

No final do ano passado, Santa Cruz foi escolhida a cidade mais sustentável do Rio Grande do 

Norte no Prêmio Band Cidades Excelentes, que avalia os indicadores de cada município do país.  

É um orgulho que quero dividir com toda a população, pois foi plantada na mente das pessoas 

a coleta seletiva, que está cada vez mais presente em nosso dia a dia, e que queremos cada vez 

mais fortalecer esse trabalho, garantindo que teremos uma cidade com a população preocupada 

com o ambiente em que vivemos. 

Vamos juntos trabalhar muito para avançar nos outros indicadores, pois isso significa que nossa 

população terá melhores serviços oferecidos nas demais áreas da administração pública 

municipal. 

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Vereadores, quero aqui fazer alguns agradecimentos 

finais, encerrando minhas palavras. 

Agradeço ao nosso líder, o deputado estadual Tomba Farias, homem que trabalha 

incansavelmente por sua gente e que tem contribuição direta no sucesso de nossa gestão. 

Obrigado Tomba e conto sempre com seu trabalho para que possamos avançar cada vez mais. 

Agradeço ao nosso vice-prefeito Glauther Adriano, um batalhador por essa terra. Glauther tem 

esse jeito tímido, calado, mas tem ação. Ele trabalha de verdade e quer ver uma cidade melhor 

para todos, por isso merece nosso carinho sempre. Obrigado Glauther. 

Agradeço também a todos os vereadores que fazem essa legislatura, sejam nossos aliados ou 

adversários políticos. Tenho certeza que ninguém aqui trabalha contra a cidade, e sempre que 

precisamos desse legislativo, conseguimos atender os anseios da população, como foi neste 

início de ano, que convocamos os vereadores para aprovação de projetos importantes, como o 

Piso dos Professores, e todos foram bastante solícitos. Obrigado pela cordialidade e pelo 

compromisso com nossa população. 

Agradeço aos nossos secretários municipais, que muitas vezes servem de escudo da gestão 

municipal, levando muitas pancadas todos os dias. Saibam que o seu prefeito valoriza muito o 

trabalho de todos e reconhece a importância de cada um para o sucesso de nossa gestão. 
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Agradeço mais uma vez a todos os nossos servidores públicos municipais pelo compromisso 

assumido de trabalhar pelo bem da população cotidianamente. Nem sempre é fácil, tem dias 

que estamos com dificuldades, mas acredito no potencial de cada um, e por isso renovo com 

todos vocês o compromisso de estarmos juntos para oferecer os melhores atendimentos 

possíveis para a população. 

Agradeço a minha família, em especial minha esposa Myllena e minha filha Maria Clara. 

Obrigado pela paciência e confiança. Sem vocês não estaria aqui trabalhando por nosso povo e 

conseguindo cumprir com nossos compromissos de gestor público municipal. 

Por fim, agradeço nossa população. Obrigado por sempre colaborarem com nossa gestão, seja 

com críticas construtivas, com sugestões, com demonstrações de carinho. É muito bom sair as 

ruas e ouvir os anseios de nossa população. 

Saibam que sempre estou atento às demandas de todos e procurando resolver aquilo que é 

possível. Não conseguimos atender os anseios de todos, mas continuaremos a trabalhar para 

que cada um tenha uma melhor qualidade de vida em nossa cidade. 

Santa Cruz cresce muito a cada ano que passa e precisamos unir esforços para garantir que nossa 

cidade seja uma cidade cada vez melhor para esta e as futuras gerações. 

Agradeço a cada um que nos acompanhou direto aqui da Câmara de Vereadores ou de sua casa 

pelas redes sociais ou Rádio Santa Cruz FM. Obrigado pela paciência e desejo que este ano de 

2023 seja de muitas realizações para cada um, que seus sonhos se realizem, e que tenhamos 

uma cidade melhor para nossa gente. 

A todos os santa-cruzenses, uma excelente noite. Que Deus nos abençoe. Muito obrigado! 
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